

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 9 de Junio de 1920

Núm. 3.405

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Conciertos de la Sinfónica

en el Teatro Principal

Ayer terminó la serie de conciertos que, durante cuatro días, nos han hecho sentir una vida artística de emociones intensas. Una profunda nostalgia seguirá y el recuerdo de esta magnífica orquesta y de su eminente director quedará profundamente grabado una vez más en el alma del público amante del arte.

El programa ejecutado como despedida fue, sencillamente, colosal. La sinfonía en sol de Haydn llenaba la primera parte. Cada uno de los tiempos, páginas exquisitas que proporcionan al oyente las más puras emociones abstractas y sin inquietudes, gracias a las cuales el goce va directamente al alma, que, lejos de las preocupaciones a que el arte moderno le obliga, se abandona a sí misma, fueron escuchadas con deleite por el auditorio, que ovacionó a los ejecutantes al final de cada tiempo, aumentando las ovaciones al terminar el último, ejecutado por la orquesta sin la dirección visible de Arbós, prueba evidente del dominio que ha legado a adquirir de su arte. Repitieron esta difícilísima página.

La «Scheherazada», de Rimsky-Korsakoff, es una de las otras cumbres de la escuela rusa, y, en general, de la música contemporánea; es muy conocida de los públicos por ser obra obligada y porque los bailes rusos hacían con ella su mayor creación. Nuestro público, que ya la conocía, demostró una vez más su entusiasmo. Al finalizar, ante los insistentes aplausos, ejecutaron maravillosamente el «vals triste», de Sibelius.

En la última parte, «Los encantos del Viernes Santo» elevaron nuestro espíritu a aquella unión mística que «Parsifal» sabe infiltrar a sus devotos. Recordando su memoria, sentimos aquella dulzura con que el redentor del Santo Graal expresaba a la arrepenida pecadora el bienestar que siente el que está libre de pecado, en aquellos momentos en que el sol brilla como nunca y el aire embalsama todo su ser. ¡Oh página bienhechora y llena de encanto místico, suficiente por sí sola para inmortalizar a Wagner!

Siguió luego Bach, con su «Polonesa» y su «Badinerie», espléndidas creaciones llenas de energía y delicadezas que arrebatan a quien las escucha.

Para final, ejecutaron la obertura de Tchaikowsky «1820», página un poco de brocha gorda, y, como no era un digno remate, nos regalaron la cabalgata de las «Walkirias», dominando cuantos escollos pueda haber con la perfección que solo los grandes pueden alcanzar.

La despedida fué entusiasta, prueba evidente de que este público, sabe apreciar en cuanto vale este conjunto eminentísimo y de que desea ocasiones en lo sucesivo para poderles mostrar su entusiasmo por la gran obra que realizan.

P. B.

## El Corpus

En San Nicolás

Ayer se celebró, en la parroquia de San Nicolás, la festividad del Corpus.

En la misa mayor predicó el Rdo. don Nicolás Cortés.

Por la tarde salió la acostumbrada procesión, en la que figuraban: la guardia municipal, los tambores del Ayuntamiento, buen número de niños de distintos colegios, buen número de jóvenes y caballeros, una representación de la Juventud Integrista presidida por su presidente don Antonio Villalonga, la Banda Municipal, la imagen de San Nicolás, una sección de jóvenes, otra de caballeros de frac y otra de militares, y la cruz parroquial de Santa Eulalia.

Seguían varios señores sacerdotes, y el Clero parroquial de San Nicolás.

El viril era llevado, bajo palio, por el Económico de dicha parroquia, Rdo. don Francisco Sitjar; detrás del Santísimo iban los Rdos. don Jaime Abraham y don Alejo Bosch.

A continuación iba el Ayuntamiento presidido por el Gobernador civil, señor Díez García, y formado por los tenientes de Alcalde señores Corbella y Calafell, el primero en representación del Alcalde accidental, y los concejales señores Forteza, Buades, Ramis de Ayreflor, Aguiló y Valentí, Quintana y Font y Monteros.

Seguía la banda del Regimiento, bajo la dirección del señor Balaguer, y un piquete del regimiento de infantería de Inca al mando del alférez don Pedro Fiol.

La mayoría de los balcones de las calles del tránsito de la procesión lucían damascos.

El paso de ésta fué presenciado por numerosísimo gentío.

En la Misericordia

Mañana, jueves, Corpus en la Misericordia, a las 10 habrá exposición del Santísimo y a continuación misa mayor con sermón, que predicará el Rdo. señor don Antonio Borrás.

A las 6 y media de la tarde, procesión, recorriendo las calles siguientes: P. de la Misericordia, entrando en la iglesia del Hospital, P. de id., calle de la Piedad, entrando en la iglesia de la Concepción, calle de id., Cavallería, Jardín Botánico, Cuesta del Hospital, P. de id., y entrada por la calle de la Misericordia.

No serán admitidos, en la procesión, niños menores de 12 años.

## Una agresión

Ayer tarde, sobre las siete, se registró en el jardín de la Glorieta el siguiente hecho:

Uno de los camareros del kiosco de refrescos que don Bernardo Cortés posee en aquel sitio, al ser reprendido por el dueño del establecimiento, le agredió produciéndole, con una copa, una herida contusa en la frente y otra en el labio superior.

Ambas heridas fueron calificadas de pronóstico leve.

En el lugar del suceso se personó la guardia urbana, la que procedió a asistir al herido, conduciéndole a una farmacia cercana y luego a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

En este dispensario fué curado por el médico señor Rotger.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

## La cuestión del pan

Ayer, al mediodía, se reunió en el Ayuntamiento la Comisión especial de subsistencias.

Presidió el acto el Alcalde accidental, Sr. Oliver y Roca.

Los reunidos se ocuparon en la cuestión del pan.

Examinaron unas muestras de pan confeccionado con harina intervenida y otra de la partida adquirida directamente por el Ayuntamiento.

Este pan se pondrá a la venta dentro de breves días al precio de ochenta céntimos el kilo.

## La excursión del «Fomento Martinense»

El Sr. Oliver y Roca nos ha manifestado que ha puesto a disposición del concejal de Barcelona D. J. Capdevila y del funcionario de aquel Ayuntamiento Sr. Puigdomenech, que han venido a Palma acompañando la excursión del «Fomento Martinense», al empleado municipal don Antonio Piña, para que les acompañe y les atienda durante su estancia en Palma.

En contestación al telegrama que recibió el señor Oliver y Roca del Alcalde de Barcelona, anunciándole la llegada de dicho señor concejal y de la excursión, ha dirigido al Sr. Martínez Domingo el siguiente despacho:

«Comisión Ayuntamiento recibido muelle excursión presidida por concejal Ayuntamiento ésa. Visitado Casa Consistorial, siendo agasajado con el afecto una ciudades hermanas. Aprovecho oportunidad reiterar alta consideración V. E., rogando comuniqué estos sentimientos Corporación su digna presidencia».

## El Arzobispo preconizado de Valencia

Ayer el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona, Dr. Reig, Arzobispo preconizado de Valencia, estuvo anoche, con el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, Dr. Doménech, en el Real Colegio de la Pureza, donde fué obsequiado con un acto literario-musical.

Esta noche el Excmo. Sr. Reig regresará a Barcelona a bordo del vapor-cofreo rápido.

## Los submarinos españoles a Palma

El Comandante de Marina, don Mariano Sbert, con quien hablamos ayer, nos manifestó que había recibido un telegrama notificándole que seguramente esta tarde llegarían a nuestro puerto los buques de guerra españoles siguientes: el contratorpedero «Audaz», los torpederos «1» y «4» y los submarinos «Pe-

ral», «A-1» «Monturiol», «A-2» «Cosme García» y «A-3».

Nos añadió el señor Sbert que dichos buques permanecerían fondeados en nuestras aguas unos días.

Manda la escuadrilla el capitán de fragata señor García Reyes.

## La corrida de la Prensa

El domingo día 27 del actual se celebrará en nuestra plaza de toros una corrida de toros de muerte a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares».

Se lidiarán seis toros de la ganadería del Duque de Veragua.

Los matadores serán «Dominguín», Ernesto Pastor y «La Rosa».

Una comisión al efecto nombrada por la «Asociación de la Prensa» y otra de «La Veda», empresaria de la plaza, trabajan activamente en la organización de dicha corrida.

## Dos telegramas

Las comunicaciones marítimas.—La escasez de sellos de Correos

El Alcalde accidental, Sr. Oliver y Roca, ateniéndose a lo acordado por el Ayuntamiento en la última sesión, ha expedido los siguientes telegramas:

Al Ministro de Fomento:

«Ayuntamiento esta ciudad unánime acuerda rogar V. E. sea incluido condiciones nuevo contrato comunicaciones marítimas Baleares viaje semanal Palma-Marsella y vice-versa o al menos quincenal. Acordó también Corporación pedir V. E. que algunas expediciones vapores vayan Oriente, hagan escala Mallorca, beneficio habitantes isla».

Al Director general de Comunicaciones:

«Corporación esta ciudad, sesión pública unánime acuerda elevar V. E. respetuosa cual enérgica protesta ante carencia sellos correo expendedorías ésta, perjudicando falta notablemente intereses administrados».

## Vida deportiva

Excursionismo

La «Real Sociedad Alfonso XIII» prepara entre sus socios una magnífica excursión para visitar, durante los próximos sábado y domingo, el pintoresco paraje denominado «Torrent de Pareys».

Para esta excursión hay ya inscritos. buen número de socios.

Foot-ball

El pasado domingo, en el campo del «Veloz», se celebró el anunciado partido entre el equipo de dicha Sociedad y otra de la sección futbolística de la «Asistencia Palmesana», de reciente formación.

El partido, que fué muy interesante, terminó con la victoria del «Veloz» por dos tantos a cero.

Sotnas

## Excursión

El domingo último, la nueva agrupación excursionista «Mallorca avant», del Patronato Obrero, realizó la primera de sus excursiones, a pie, al pintoresco pueblo de Esporlas.

Los jóvenes excursionistas salieron de Palma a las dos de la madrugada, y llegaron al citado pueblo poco antes de las cinco y media, asistiendo a la misa primera.

La comida, condimentada por el joven Sastre, tuvo lugar en el delicioso paraje «Sa Font des Rafal».

Por la tarde los expedicionarios visitaron al Rdo. Párroco de Esporlas, emprendiendo luego la marcha hacia Palma, a donde llegaron a las siete y media.

En el Patronato Obrero fueron obsequiados por el Padre Director con succulento refresco.

Durante toda la excursión reinó gran entusiasmo.

Un excursionista

## La Exposición regional de Arte

Tocan a su término los trabajos de instalación de las telas presentadas a la Exposición regional de Arte.

La selección de las obras ha sido llevada a cabo por la Comisión organizadora, presidida por el notable pintor señor Anglada.

Probablemente, la inauguración de la Exposición tendrá lugar el próximo sábado.

La Comisión organizadora de la refe-

## L'UNION

Compañía Francesa de Seguros contra incendios

Fundada en 1828

Sub-Dirección Mateo Alzina Samaritana 16 pral.—Palma

rida Exposición nos ruega hagamos público que convoca para mañana, jueves, a las cuatro de la tarde, a todos los artistas que han presentado obras, con el objeto de que proceda al *vernissage* de las telas expuestas, rogando, además, a los que no asistan a dicha reunión, que envíen el título de las obras que han presentado, a fin de poder proceder a la confección del catálogo.

## Peregrinación mallorquina a Roma

Va animándose la inscripción de peregrinos. Se suplica a los que deseen inscribirse, lo hagan cuanto antes, puesto que se han de enviar al Consulado Italiano de Barcelona, con unos días de anticipación, los pasaportes de los peregrinos.

La salida de Palma es el viernes, 18 por la tarde. El 21 a las 10 mañana, salida de Barcelona. El 25 a las 9 de la noche, llegada a Roma. El 2 Julio, a las 8'20 de la mañana, salida de Roma.

Las inscripciones terminan el 14.

## Función benéfica

Principal

Hoy, por la tarde, a las siete en punto, se celebrará en el Teatro Principal la anunciada función a beneficio de los «Antiguos Exploradores».

Por olvido involuntario de la Comisión organizadora, no se incluyó en los programas que, además de representarse la aplaudida comedia de los hermanos Quintero «Las de Cádiz», se pondrá también en escena el diálogo «De Pesca», que será interpretado por la señorita Antonia Castell y don Juan Llompart.

Así nos ruega que lo hagamos público la Comisión organizadora.

La función debía celebrarse el día 31 de Mayo último, aplazándose luego para hoy, día 9.

## Notas de Sociedad

Nuevo Gobernador

Esta noche saldrá para Barcelona, desde donde se dirigirá a Cuenca, el nuevo Gobernador civil de esta última provincia, nuestro distinguido amigo don Ramón Montis.

Hemos recibido la atenta visita del nuevo Gobernador, quien, al despedirse de nosotros, nos ha suplicado que desde estas columnas le despidiéramos de sus numerosas relaciones; suplica que gustosamente cumplimos.

Deseamos al señor Montis feliz viaje y el mayor acierto en el desempeño de su alto cargo.

De viaje

Esta mañana ha llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», nuestro amigo don Antonio A. Moncada, acompañado de su señora esposa, doña María Ripoll, quienes, en viaje de novios, han visitado varias poblaciones de la Península.

Ha regresado el Inspector de policía don Manuel Juárez.

También ha regresado el teniente coronel-jefe de esta Comandancia de la Guardia civil D. Alfredo Porcar.

Igualmente ha llegado don Guillermo Dezcallar, acompañado de su señora y de su hijo don Jorge.

En el «Jaime I» también ha llegado don Francisco Dezcallar Montaner y su hermana señorita María del Carmen.

En el mismo buque ha regresado nuestro amigo el poeta don Juan Pons Marqués.

También ha llegado el exalcalde y concejal don Bartolomé Fons.

Igualmente han llegado el oficial del vapor «Castilla» don Juan Planas, el maquinista don Miguel Fiol y el agente hipotecario don Francisco Durán.

Además, han llegado: don Juan Ponsa, don Rosendo Costa, don Ramón Romero, don Alfonso Gútel, don José Díez, don Fausto Malberti, don Fernando Estada y don Ernesto Jordana.

—Ayer salieron para Alicante, en el vapor «Mallorca», don Gaspar Aguiló, don Guillermo Homar, don Antonio Garau e hijo, don Aurelio Díez, don Sebas-

tían Vives, don Luis de Montaner, don José M. Olmos y señora, don Juan Garau, don Agustín Roca y don Francisco Mayol.

También salieron el diputado provincial por Ibiza don Miguel Mari, el oficial de Correos señor Mas y el teniente coronel de Estado Mayor don Valentín Massanet.

## Las Siervas de Jesús

El lunes, llegó, como dijimos, de Barcelona, procedente de Bilbao, la Superiora de las Siervas de Jesús, Rda. Madre María Clementina, después de haber asistido al Capítulo general celebrado en la última de dichas poblaciones, en el cual fué reelegida Superiora General del benéfico Instituto la Madre Purificación.

La felicitamos cordialmente, deseándole el mayor acierto.

## De Calviá

El domingo último tuvo lugar, en esta villa, solemne fiesta que el Sindicato Agrícola Católico dedicó a su glorioso patrón San Isidro.

Por la mañana, desde el local del Sindicato, se dirigieron los socios, acompañados de una nutrida banda de música, a la misa mayor, en la Iglesia parroquial, que se hallaba adornada con sus mejores galas, y llena de un extraordinario concurso de gente.

—Ensalzó las glorias del Santo Patrón el orador sagrado don Nicolás Saggese Catedrático del Seminario. Después de la misa fué bendecido un hermoso cuadro del Corazón de Jesús y en solemne procesión fué trasladado al domicilio social, donde fué entronizado, leyendo el acto de consagración el Presidente del Sindicato.

Por la tarde, a las cinco, pronunció magnífica conferencia el referido orador D. Nicolás Saggese, entre los entusiasmos y aplausos del público que estaba integrado por casi todos los vecinos de la localidad. No bastando el local social para tanta muchedumbre, se celebró el acto en el campo, la espalda de la Iglesia, amenizado por la referida banda de música, y acabó dándose entusiastas vivas al Sagrado Corazón de Jesús, al Santo Patrón, al pueblo y al Sindicato que en menos de un año ha obtenido hermosos triunfos, y lo constituyen ya la mayoría de los moradores de este hermoso pueblo.

Plácemes a todos y en especial al Reverendo Cura Párroco de dicha villa don Damián Vidal y a la Junta Directiva del Sindicato que con tantos afanes procuran el enaltecimiento de obra tan útil para el bien de la Religión y de la Patria.

Calviá, 8 de Junio.

X.

## El «Savoia-13»

¿Cuándo volará?

Ayer hablamos con el representante de los «Talleres Hereter», señor Malondra, quien nos manifestó que aun ignoraba cuando realizaría el «Savoia-13» los anunciados vuelos.

Nos dijo que el aparato estaba ya en disposición de efectuar los vuelos, pues ayer por la tarde, el aviador Guarnieri y mecánico Fite trabajaron en la reparación del motor y pequeños desperfectos que traía el hidro-avión, dejándolo sobre una barcaza y a cubierto de las lluvias.

Esta mañana el aviador Guarnieri ha salido de excursión, en automóvil, con varios amigos.

## Pérdida

Desde la calle de San Jaime al Teatro Lírico se extravió una sortija de brillantes con una esmeralda. Se gratificará su devolución en el Centro de Anuncios.



# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### La cuestión de la Mancomunidad

Madrid, 9 (1'00)  
Habla Dato

El jefe del Gobierno, hablando ayer con los periodistas acerca del pleito de la Mancomunidad de Cataluña con el Gobierno, dijo que la cuestión está, íntegramente, en manos del Consejo de Estado para que formule el oportuno dictamen.

Reunión del Consejo de Estado.—Se dictamina la anulación del proyecto de las diputaciones

Se ha reunido el pleno del Consejo de Estado para examinar la cuestión de la Mancomunidad.

El señor Matamala dió lectura a la ponencia que se le había encargado.

Formuló observaciones a la misma el señor Rufz Giménez.

Este sostuvo que el asunto era de la sola competencia del Gobierno, no siendo necesario el dictamen del Consejo.

Después de alguna discusión, se estimó que el Consejo debía dictaminar, aprobándose, por unanimidad, las siguientes conclusiones:

Debe anularse el proyecto de las Diputaciones catalanas, por el cual traspasan a la Mancomunidad los servicios y facultades que les señalan las leyes.

Debe devolverse el expediente a las diputaciones para que formulen nuevo presupuesto, conforme al derecho vigente.

El dictamen plantea graves cuestiones políticas

Al conocerse el dictamen formulado por el Consejo de Estado se han hecho grandes comentarios.

Se estimaba que el dictamen obligará al Gobierno a abordar arduos aspectos políticos de la cuestión.

### De Zaragoza

Madrid, 9 (1'00).

El Gobernador a Madrid

Zaragoza.—El Gobernador civil marchará para Madrid al objeto de gestionar el acuartelamiento de los cuerpos de Seguridad y de la Benemérita.

También gestionará la creación de un Reformatorio de menores delincuentes.

Protesta de los azucareros

Zaragoza.—Los azucareros han celebrado una reunión.

En ella se acordó protestar contra la tasa del azúcar.

Huelga de campesinos

Zaragoza.—En el pueblo de Manlleu se han declarado en huelga los campesinos.

Exigen el inmediato reparto de las tierras.

Se concentran en dicho pueblo las fuerzas de la guardia civil.

El sindicalista Rodríguez

Zaragoza.—El dictamen emitido por los peritos afirman que el sindicalista Carlos Rodríguez llevaba la bomba cuando ésta explotó, hirándole.

### La Bolsa

De Madrid

Madrid, 9 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	72'75
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'50
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	554'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	47'05
Libras.	25'92
Exterior.	84'00
Carpeta interior.	72'60
Marcos.	14'60
Liras.	00'00
Dólares.	6'15
Coronas.	4'50

### Del Extranjero

Madrid, 9 (1'00)

Asesino muerto a tiros por la policía

Londres.—En Abril último, un individuo llamado Toplis mató en esta capital a un chauffeur llamado Spicer.

La policía, que desde entonces venía en su persecución, encontró ayer al asesino, librando con él fuerte batalla, pues el criminal, al verse perseguido, hizo varios disparos contra sus perseguidores, quienes contestaron a los tiros, matándole.

Antes de morir confesó su crimen, añadiendo que también había matado, en otras ocasiones, a un policía y a un labrador.

Explosión de 24 vagones llenos de explosivos.—Catorce muertos y cien heridos

Roma.—Cerca de Mont-Cenis, se produjo ayer una explosión de 24 vagones cargados de explosivos.

De la explosión murieron catorce per-

sonas resultando un centenar de heridos.

Rebelión contra el Gobierno rumano

Londres.—Noticias de Viena dicen que en Rumanía ha estallado una rebelión contra el actual Gobierno.

Los anarquistas son expulsados de Estados Unidos

Londres.—El Senado yanqui ha votado una ley expulsando del territorio de Estados Unidos a todos los miembros de las sociedades anarquistas.

Los polacos derrotan a los rojos

Varsovia.—Se ha confirmado, oficialmente, la derrota de las tropas rojas por los polacos.

La ofensiva polaca, según noticias oficiales, sigue desarrollándose favorablemente.

### Conflictos sociales

#### en Sevilla

Madrid, 9 (1'00).

Huelga de cocineros.—Castodiando las fondas

Sevilla.—Se han declarado en huelga los cocineros y sus similares.

Todos han sido sustituidos por individuos no asociados y mujeres.

La policía ha establecido vigilancia ante las fondas para evitar desmanes de los huelguistas.

El ramo de construcción.—Trabajando para evitar la huelga

Sevilla.—Se hacen activas gestiones para evitar la huelga que han anunciado los obreros del ramo de construcción.

Los ferroviarios de Beñagalbón.—No se llega a un acuerdo

Sevilla.—Persiste la huelga planteada por los ferroviarios de Beñagalbón.

En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión de obreros y representantes de la empresa, no pudiéndose llegar a un acuerdo.

Los patronos metalúrgicos ofrecen un aumento

Sevilla.—Los patronos metalúrgicos han publicado una nota diciendo que aumentarán el sueldo a sus obreros para evitar que éstos vayan a la huelga según tienen acordado.

Decomiso de pan

Sevilla.—Continúan los abusos de los panaderos en la fabricación de pan.

La policía ha decomisado nuevas partidas por falta de peso.

Huelga resuelta

Sevilla.—En Cabezas, ha quedado resuelta la huelga de los obreros del campo.

En Cazules se persiste en la huelga

Sevilla.—Los huelguistas agrícolas de Cazules han celebrado una reunión, acordando proseguir la huelga.

### Fallecimiento del jefe del Gobierno portugués

Madrid, 9 (1'00).

Sesión necrológica en el Parlamento

Lisboa.—El Parlamento celebró ayer sesión dedicada a enaltecer la memoria del jefe del Gobierno fallecido repentinamente.

Se acordó por unanimidad conceder una pensión a la viuda del presidente y que los gastos del funeral y entierro corran a cargo de la nación.

Después de aprobados estos dos puntos, se levantó la sesión en señal de duelo.

### Manifestaciones de Dato

Madrid, 9 (1'00)

Obsequio del Gobierno alemán.—El «Alfonso XIII» a América

Al visitar los periodistas el señor Dato nos dijo que había despachado con el Rey.

Añadió que había conferenciado con el Ministro de la Gobernación quien le comunicó que, según las noticias recibidas, reina tranquilidad en toda España.

Nos anunció luego que ha llegado a Santander el transporte de guerra «Almirante Lobo» conduciendo material de guerra, obsequio del Gobierno alemán, con destino al Museo naval español.

Terminó diciéndonos que el acorazado «Alfonso XIII» zarpará mañana para La Habana, visitando luego Méjico y otros puertos de América. Indicó el Presidente que sólo se trata de un viaje de navegación de altura.

### Política

Madrid, 9 (1'00)

Visitas a Dato

El señor Dato permaneció toda la tarde en su despacho de la Presidencia. Recibió algunas visitas.

De Gobernación.—Choque de trenes

El Subsecretario de Gobernación, señor Ruano, nos comunicó que en Bembridge habían chocado dos trenes.

No ocurrieron desgracias.

### Las mejoras en el Cuerpo de Prisiones

El Ministro de Gracia y Justicia nos ha manifestado que está estudiando las mejoras solicitadas por el Cuerpo de Prisiones.

Entre otros decretos encaminados a satisfacer las peticiones formuladas, está ultimando uno por el que se crea un cuerpo de aspirantes con objeto de suprimir los interinos.

### Las negociaciones con los soviets

Madrid, 9 (1'00)

El jefe de los socialistas franceses se entrevistó con emisarios rusos

Berlin.—Ha pasado por esta capital, donde conferenció con emisarios rusos, el jefe de los socialistas franceses Gachin Frossard.

Después de conferenciar con los delegados rusos marchó con dirección al Este.

Inglaterra firmará con Rusia un convenio postal

Londres.—El periódico de esta capital «The Times» dice que Inglaterra está dispuesta a firmar un convenio postal con Rusia.

Parece que este acuerdo es opuesto al punto de vista francés, porque con ello se reconocería la administración soviética.

### Noticias varias

Madrid, 9 (1'00)

Proyecto de ferrocarril eléctrico entre Madrid y Aranjuez

Se sabe que existe el propósito de organizar una Sociedad anónima para construir una línea eléctrica entre Madrid y Aranjuez.

El objeto principal de la nueva línea sería el transporte de legumbres.

A fin de dar las mayores facilidades al público, se haría el recorrido en poco más de cuarenta minutos.

El proyecto ha despertado gran entusiasmo.

Prensa Asociada.

FOR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Las condenas de Villalonga

En la Capitanía general se ha recibido la causa instruida contra Manuel Villalonga, quien, después de haberle sido conmutada por el Gobierno la pena de muerte, tendrá que cumplir las siguientes: Reclusión perpetua por el asesinato del patrono carpintero Felipe Serrano, 17 años y 4 meses de reclusión temporal por el homicidio del somatenista Miguel Sarra, seis años de prisión correccional por cada uno de los dos atentados a agentes de la autoridad, multa de 1.500 pesetas por cada uno de los citados atentados e indemnización de 5.000 pesetas a cada una de las familias de las víctimas.

¿Un cable Barcelona-Baleares-Cerdeña-Italia?

Nos consta que la venida a Barcelona del Embajador de Italia en España ha servido, entre otras cosas, para hablar con los representantes de diferentes organismos del proyectado cable directo de Barcelona a Baleares, Cerdeña e Italia.

Los sucesos de los Juegos Florales.—Una carta del Alcalde

Esta tarde, el Alcalde ha entregado a la Prensa una carta que envía a sus colegas de otras poblaciones de España relatando los hechos ocurridos con motivo de la visita de Joffre a Barcelona.

En ella censura duramente la conducta de la policía gubernativa por sus agresiones, y hace constar que los gritos subversivos tomados como pretexto para la agresión y especialmente el «muera España» que sirvió de base a informaciones tendenciosas no fueron oídas por la inmensa mayoría de los concurrentes a la fiesta de los Juegos Florales.

«Si fuese cierto» añade el Alcalde en su carta—que se hubiesen proferido, mas cierto es que no encontraron el más débil eco en la multitud y que, por tanto, no tuvo carácter de cosa colectiva, ni alcanzó siquiera la solidaridad de sector alguno de concurrentes».

Luego explica las razones que motivaron el rompimiento de relaciones entre las Corporaciones populares y el Gobernador civil.

Huelga en Vich

En Vich se han declarado esta mañana en huelga los obreros panaderos, continuando tan solo en sus puestos los panaderos de las Cooperativas.

En libertad

A petición de su familia, el Gobernador ha puesto en libertad otro preso gubernativo.

El barón de Koenig.—¿Ha estado en Mallorca?

Se asegura que el barón alemán Koenig, de que tanto vienen hablando los periódicos de Madrid, al enterarse de que el Gobierno de España había acordado su expulsión, abandonó precipitadamente Barcelona, dirigiéndose a Mallorca, donde ha permanecido una corta temporada sin darse a conocer a nadie.

Se añade que días atrás regresó de esa isla para salir pocas horas después para Francia, donde, según declaraciones del Ministro señor Bergamín, se halla en la actualidad.

El barón de Koenig era jefe de la banda de confidentes que actuaba aquí, a las órdenes, según se asegura, de la Federación Patronal.

La anulación de los presupuestos de las Diputaciones

Entre los catalanistas ha causado inmenso disgusto la noticia comunicada de Madrid referente a que por el Consejo de Estado habían sido anulados los presupuestos de las cuatro Diputaciones catalanas.

Esta tarde, en los círculos políticos no se habla de otra cosa.

Palou Garí

Barcelona, 8 de Junio.

## BOLETÍN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—Santa Margarita, reina de Escocia.

Festividad de Corpus.—Se celebrará en San Felipe Neri: Exposición a las diez y seguidamente se cantará Tercia y Misa mayor, con sermón por el Reverendo P. Pedro Ordinas, C. O.; al anochecer Rosario, novena del Sagrado Corazón de Jesús, solemne procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Se celebrará en el Oratorio de la Misericordia: Exposición a las diez y media, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón; por la tarde, a las seis y media, saldrá la procesión que recorrerá las calles de costumbre.

Visita.—A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel (Privilegiada).

## SUETOS Y NOTICIAS

Infracción

La guardia civil del puesto de Palma ha denunciado a un sujeto a quien sorprendió jugando a los prohibidos.

El tiempo

Después de haber llovido casi toda la mañana, ayer tarde se despejó el firmamento, luciendo el sol.

El día de hoy es espléndido.

Banqueta aplazado

El banquete que el «Club Hispano-Francés de las Baleares» estaba organizando en honor del señor Marchand, cónsul de Francia, será aplazado hasta cuando los señores Marchand regresen a Palma, antes de su salida para Marruecos. Ambos embarcarán, a fines de esta semana, para Francia, al objeto de gozar allí de licencia.

La fecha definitiva del banquete se fijará tan pronto vuelvan los señores Marchand, pero, desde ahora se recibirán, en el «Club Hispano-Francés», plaza Antonio Maura, 19-1.ª, las inscripciones, tanto para el banquete como para la suscripción abierta para ofrecer un objeto de arte, como recuerdo de agradecimiento, al representante de la nación hermana.

Reunión

Hemos recibido de la «Federación patronal» las siguientes líneas:

«Esta tarde, a las cuatro, en la «Federación patronal de Mallorca», se reunirá en Asamblea general los expendidos de aguardientes, vinos y licores, para tomar resolución sobre el aumento en el precio de las consumaciones.

A dicha reunión se suplica la asistencia de los dueños de cafés y demás establecimientos análogos, de Palma y su término, sean o no socios del Sindicato que hay constituido en la expresada Federación».

lucendio

Días atrás, en Santa María, una chispa desprendida de la locomotora de un tren incendió un campo, inmediato a la vía, que estaba sembrado de trigo, resultando pasto de las llamas una extensión aproximada de diez y ocho áreas y calculándose las pérdidas materiales en más de 210 pesetas.

El fuego pudo ser sofocado después de grandes esfuerzos.

## Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubi, 14. 4.º 2.ª

5 plazas en la última convocatoria.

4 aprobaciones en el examen previo.

CLASES POR SECCIONES

## DE ESTA MAÑANA

Madrid, 9 (5'30).

La Mancomunidad y el Consejo de Estado.—Comentarios

Se ha comentado mucho la actuación de los liberales en el Consejo de Estado al formular su opinión de que el asunto de la Mancomunidad debía resolverse exclusivamente el Gobierno.

Decíase que no era esto sino una maniobra para sacudirse la responsabilidad moral que, de otro modo, hubieran tenido ante los regionalistas.

Respecto del Gobierno, se coincidía en que el asunto está ya prejuzgado, y, por consiguiente, aquél tendrá que atenerse al espíritu y a la letra de las leyes.

Finalmente, se hacía resaltar la actitud de la Unión monárquica que permaneció al páiro, sin duda esperando que el asunto se resolvería en justicia.

Del Extranjero

Inglaterra y la exportación de cereales argentinos

Londres.—En los centros políticos ha causado enorme alarma la decisión del Gobierno argentino suspendiendo la exportación de cereales.

Trátase de reclamar contra tal acuerdo, y de que, en caso de que la reclamación no sea atendida, el Gobierno británico suspenda el envío de carbón a la Argentina.

En Ucrania abunda el trigo para la exportación

Londres.—Mr. George ha facilitado a la Cámara una comunicación recibida de Polonia asegurando que en Ucrania existen grandes cantidades de trigo dispuestas para la exportación, necesitándose, empero, que se faciliten medios para el transporte.

La salud de Wilson

Nueva York.—Se ha desmentido oficialmente los rumores circulados sobre la salud del Presidente Wilson.

El doctor de cabecera ha declarado que las visitas que realiza al Presidente son de pura fórmula, añadiendo que se halla incluso de mejor humor que antes de su caída en Septiembre último.

Recientemente Wilson ha firmado más de cien proyectos de ley y documentos oficiales.

Política alemana

Berlin.—El Presidente ha encargado al actual canciller el trabajo de formación de nuevo Gobierno.

—La situación política es nebulosa. Los socialistas [mayoritarios creen posible formar una nueva coalición de partidos sobre la base de la constitución actual.

Las nacionalistas alemanas están dispuestas a colaborar en la reconstrucción del país, también sobre la base de la misma constitución.

La prensa del centro duda de que sus partidarios permitan la entrada de los nacionalistas en la coalición.

El partido popular cree que la autoridad del Estado ha quedado destruida por el sistema de partidos que dominará en el futuro, y pide que la Cámara de Trabajo tenga el derecho de veto en las cuestiones económicas.

Contra los bolcheviquis

Londres.—Dicen de Persia que las oficinas del consulado alemán en Terbiz fueron asediadas por los demócratas persas que pretendían se les entregara los bolcheviquis que se habían refugiado allí.

El cónsul negóse a ello, abriéndose, desde el consulado, fuego de ametralladoras contra los asaltantes.

Estos defendieronse, usando un cañón.

Al poco rato, supose que el cónsul se había suicidado.

Prensa Asociada

La Sociedad Productora de Fuerzas Motrices que radica en Barcelona y tiene hasta el presente, como principal elemento de producción el grandioso río de agua de Poble de Segur (Lérida), que contribuye una de las obras hidráulicas más importantes de Cataluña, inaugurará en esta semana un segundo a tercera, cuya fuerza que utiliza la Energía Eléctrica de Cataluña, contribuya poderosamente a que la industria catalana pueda desarrollarse cada vez más, en condiciones de amplitud y economía que no podría lograrse si se careciera de estas inimitables fuentes de riqueza.

Producción de Fuerzas Motrices y los industriales en general están de circo buena.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Pasero 3 ptas.

## Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica (Form. gnera. 11)

El inglés en Telégrafos

Expede para la oposición según el nuevo plan. Han empezado las clases en este Centro a cargo del señor Verdguer Ayudante del citado idioma en la Escuela de Comercio, Aduanas, Banco de España, Hacienda y demás carreras civiles y militares. Alumnos internos y externos.